



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 22 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, La Jornada, El Heraldo de México, El Economista, Excélsior, El Universal, La Prensa.

Suman mil 700 amparos contra ley del tabaco/Ovaciones

Los comerciantes son los afectados, ya que les prohíben la exhibición de cigarros para su venta. Hasta el momento, los pequeños comerciantes del país han presentado alrededor de mil 700 solicitudes de amparo en 26 entidades del país, ante la autoridad por el reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que prohíbe la exhibición de cajetillas en locales cerrados. En este sentido, el presidente de Con Comercio Pequeño SC, Gerardo Cleto López Becerra, aseveró que la prohibición para exhibir cigarros de tabaco para su venta ya se convirtió en el reglamento con mayor número de amparos interpuestos en la historia reciente del país, pues ya suman más de mil los instrumentos jurídicos solicitados por comerciantes, de los cuales, los primeros 20 ya fueron otorgados en Ciudad de México, Nuevo León y Estado de México. Coincidió con el presidente de la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes. Cuauhtémoc Rivera, en el sentido de que si el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell asume que la caída en venta de tabaco en comercios establecidos significa que está ganando la batalla, "lo cierto es que el funcionario está totalmente equivocado".

Beneficia lactario del IMSS a 526 bebés en 2022/Ovaciones

El IMSS ofrece a las madres que, debido a alguna patología de sus bebés no pueden alimentarlos a través del seno materno, la posibilidad de depositar la leche que se extraen en el Lactario del Hospital de Gineco-Pediatría 3- A, a fin de garantizarles los beneficios de la lactancia materna. En este espacio, creado en 2016 y ubicado en la Alcaldía Gustavo A. Madero, en la Ciudad de México, se logró recabar el año pasado más de 53 litros de leche materna, lo que benefició a un total de 526 bebés hospitalizados. El personal de salud proporciona la leche materna a los bebés en el área de cuneros, "de esta manera, los vamos preparando para que al momento de su egreso se vayan con lactancia materna exclusiva", dijo el doctor Víctor Armando Durán Lozada, Jefe del Servicio de Pediatría de este hospital.

ASF: fallas en la compra de medicamentos afectó abasto en IMSS e ISSSTE/La Jornada

Detectó anomalías en registros administrativos y contables, así como adjudicaciones directas, además de fallas en registros administrativos y contables, la compra consolidada de medicamentos y material de curación de 2021, a cargo de la UNOPS y el Insabi, fue deficiente y generó desabasto en clínicas y hospitales del IMSS y del ISSSTE, determinó la Auditoría Superior de la Federación. En la revisión de la cuenta pública de ese año, confirmó que la UNOPS sólo pudo comprar mil 50 claves, que representan 30 por ciento de los requerimientos planteados por las instituciones. Del resto, hasta junio Insabi hizo adjudicaciones directas para menos de la mitad de los 2 mil 435 productos faltantes. El desabasto también fue evidente porque el IMSS no pudo acreditar la forma en que cubrió la demanda de 833 mil 687 piezas de medicamentos y material de curación que compró UNOPS, pero llegaron con retraso a las unidades médicas.

Psicofarma usa a las asociaciones médicas para presionar a Cofepris/La Jornada

La Secretaría de Salud cuenta con evidencia de las peticiones que el laboratorio farmacéutico Psicofarma realizó a las asociaciones médicas para que emitan pronunciamientos contra el desabasto de medicinas para trastornos mentales que se registra en el país. Por medio de representantes, la empresa envió mensajes a psiquiatras y neurólogos, en los que incluso les recomienda el contenido del texto, que en particular expresen "su preocupación por los pacientes que no cuentan con los

medicamentos". El pasado viernes empezó a circular la carta de la Asociación Siquiátrica Mexicana, el sábado se sumó la Sociedad Mexicana de Neurología Pediátrica y el lunes 20 lo hizo la Asociación Mexicana de Siquiatría Infantil. La exigencia es la misma: que se resuelva el desabasto nacional de medicamentos de uso siquiátrico y neurológico. La Secretaría de Salud insistió en que tales carencias en farmacias privadas son resultado de que Psicofarma "está escondiendo" las medicinas con la finalidad de presionar a la Cofepris para que autorice el reinicio de actividades de su fábrica.

Descartan daño a salud por el maíz/El Herald de México, El Economista

"No está científicamente demostrado un daño a la salud humana, ni en México, ni en el mundo" por el consumo de maíz genéticamente modificado, reconoció Víctor Villalobos Arámbula, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. "Ahí lo que tendrá la Secretaría de Salud es dar los argumentos que ellos han señalado y no es que me quiera zafar como Agricultura, son temas que atañen directamente a la Secretaría de Salud", aclaró en entrevista luego de su participación en la Expo Carnes y Lácteos 2022. Ello, al ser cuestionado sobre que se tiene más de 30 años consumiendo maíz transgénico a través de la agroindustria. De hecho, refirió que en caso de que Estados Unidos presente una consulta contra México debido a que el Decreto sobre el maíz genéticamente modificado emitido el 13 de febrero pasado no les fue satisfactorio, será a la Secretaría de Salud, vía la Cofepris, la que dé respuesta.

Reportan 49 casos de viruela símica/Excélsior

El más reciente reporté de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal confirmó 49 casos de viruela símica y 100 casos probables en los últimos 14 días. Desde el primer caso, mayo de 2022 y hasta esta fecha, se registran tres mil 877 contagios, 327 personas se encuentran en estudio y dos mil 281 fueron descartadas mediante prueba de laboratorio. Los casos positivos están en Ciudad de México con dos mil 018 contagios; Estado de México, 359; Jalisco, 401; Quintana Roo, 236; Yucatán, 168; Nuevo León, 104; Puebla, 69; Veracruz, 62; Tabasco, 57; Chiapas, 50; Baja California, 32; Tamaulipas, 29; Querétaro, 28; Hidalgo, 26, y Morelos, 25, según las autoridades.

Producción a nivel suelo el más dañino Cofepris/Excélsior

La Cofepris detalla en su sitio de internet que el ozono generado a nivel de suelo (y no debe ser confundido con la capa de ozono en la atmósfera superior) es uno de los principales componentes de la niebla tóxica y, en exceso, causa problemas respiratorios, provocar asma, reduce la función pulmonar y da origen a problemas pulmonares. A este contaminante se deben sumar las emisiones de dióxido de nitrógeno (producto por la calefacción, generación de electricidad y motores de vehículos) y el dióxido de azufre (de la combustión de carbón o petróleo y sus derivados); que también disminuyen la función pulmonar, afectan al sistema respiratorio, e incrementa los ingresos hospitalarios por cardiopatías. Aunado a lo anterior debido al factor aire o viento los contaminantes tienden a dispersarse y transportarse hacia otras entidades.

Avanza vacunación contra VPH/El Universal, Ovaciones, La Prensa

La Sedesa informó que, como parte de la Campaña Nacional de la Recuperación de Cobertura de Vacunación contra el VPH, del 22 de noviembre de 2022 al 19 de febrero de 2023 se han aplicado 92 mil 700 biológicos, es decir, 77.08% de la meta de inoculación. Del total, 92 mil 3 vacunas han sido para niñas de entre 13 y 14 años que cursan la secundaria, y 697 para mujeres cisgénero y transgénero de 11 a 49 años que viven con VIH.

Prevén 4 meses de desabasto médico/Excélsior

El presidente de la Asociación Nacional de Farmacias de México Antonio Pascual Feria explicó que la falta de algunos medicamentos para tratar padecimientos que afectan el estado neurológico y salud mental de niños, niñas, adolescentes y adultos en el país es un fenómeno derivado aún de los retrasos en la producción y distribución ocasionados por la pandemia de covid. En entrevista con Excélsior, Pascual Feria estimó que en un periodo de entre 3 y 4 meses quedará resuelto el problema de retrasos en la llegada de diversos fármacos. Recomendó a los pacientes acudir con sus médicos para que les receten una alternativa para los medicamentos.

Perros apoyan a niños con parálisis en su rehabilitación/La Jornada

La terapia asistida con caninos ayuda a los niños con parálisis cerebral a aprovechar más las sesiones de rehabilitación, pues los perros "los relajan y los centran en la actividad, lo que deriva en mayor apego a los tratamientos" y avance, señala Héctor Bolaños, director de Rehabilitación y Servicios de Salud de la Asociación Propersonas con Parálisis Cerebral.

Exigen a senadora morenista disculpa pública/La Prensa

Madres y padres de niños con cáncer exigieron a la senadora morenista Margarita Valdés una disculpa pública por sus lamentables declaraciones y anunciaron que interpondrán una denuncia en contra de la legisladora de Morena, por discriminación y daño moral. "Estamos cansados de ofensas y acusaciones por parte de todo tipo de autoridades, y ahora también de legisladores, como sí nosotros o nuestros hijos hubieran elegido enfermar de cáncer, en lugar de estar trabajando en el abasto de medicamentos y brindar una atención médica adecuada, oportuna y de calidad", expresó la señora Verónica Albiter, mamá de una niña con cáncer. "Nosotros no somos enemigos de nadie, solamente somos padres y madres que estamos luchando por la salud de nuestros hijos", enfatizó la señora Verónica, quien exigió a las autoridades y legisladores "dejar de estarnos calificando y ofendiendo".

Más niños indígenas pobres en México, reporta Redim/Ovaciones

Los niños, niñas y adolescentes indígenas enfrentan una situación de vulnerabilidad que los coloca como los más pobres entre los pobres y la situación no ha mejorado en los últimos años. En México, 12 millones de personas de 3 a 17 años que hablaban lengua indígena eran pobres en 2020; esto equivalía al 90.2% de la población indígena en este rango de edad. En contraste, el porcentaje de la población no indígena que era pobre correspondía a 50.7%, una cifra 39.5 puntos inferior, según un análisis de la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) con datos de los censos de 2000 a 2020 de Inegi y la Medición de la Pobreza 2018-2020 del Coneval. El porcentaje de la población indígena y afrodescendiente de 3 a 17 años que no asistían a la escuela en el país en 2020 era 7 puntos porcentuales mayor al de la población total del mismo rango de edad. Además, aumentar el acceso a los servicios de salud con especial énfasis en el primer nivel de atención y durante los primeros años de vida. Asimismo, se debe mejorar la distribución de la infraestructura en salud, priorizando a las comunidades rurales, indígenas y de difícil acceso geográfico.

Anosmia, enfermedad causante de la pérdida parcial o temporal del olfato/La Prensa

La anosmia es una enfermedad que se caracteriza por la pérdida parcial o temporal del sentido del olfato y tiene una prevalencia de alrededor del 2 al 5% de la población adulta, siendo los hombres mayores de 40 años el sector más afectado. Se trata de un padecimiento que deteriora severamente la calidad de vida de los pacientes, quienes experimentan la sensación de vivir en riesgo constante al no poder identificar cuando un alimento está echado a perder, fugas de gas e incluso que algo se esté quemando, lo que puede generar estados de estrés, depresión y falta de apetito, alertaron especialistas en otorrinolaringología y alergología en el marco del Día Mundial de la Anosmia este 27 de febrero. El doctor Andrés Sadek González, especialista en otorrinolaringología explicó que 9 de cada 10 pacientes que viven con rinosinusitis crónica con pólipos nasales presentan anosmia; que se caracteriza por la disminución o pérdida, total o temporal, del sentido del olfato y del gusto, y que no se puede atribuir solo a una secuela de COVID.